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「ワイズメネットの働き」 
   

              大橋 昌美 
 

 2019 年 9 月 11 日（水）、今回の 9 月例会は神戸クラブ

メネットの橋本和子さんより「ワイズメネット変遷の歴史と

私の歩み」というテーマで、メネットのお働きについてお話

を伺いました。まだまだワイズメンズクラブのことで知らな

いことの多い YMCA スタッフの私としては、このようにメ

ネットとしての活動やその思いを改めて知る機会となりまし

た。 

 まず、橋本さんはこれまでのメネットのお働きについてお

話されました。阪神淡路大震災でのタオル支援、チェンマイ

への衣料支援、カンボジアへの歯ブラシ支援など、そのそれ

ぞれの活動の中で、メネットとしての働き、そして女性の働

きについて「男性の助け手だけでなく、協力者であること、

同じ責任・立場を果たすことを心構えに活動してきた」と語

られました。  

 何がお役に立つのかを見つけていくことで支援につながる。

その支援の情報を人から人へとつなげていき協力者を増やす。

そして無理のない働き方によってその活動をゆっくり継続さ

せていく。そのように活動の流れを語られました。また情報

をつなげ協力者を増やしていくことは女性のほうが優れてい

るそうです。 

 その後、ビジターの方々のそれぞ

れの思いが話されました。メネット

として活動することへの思い、メネ

ットの位置づけ、歴史と共にメネッ

トの形が変わってきたこと、メンと

メネットがお互いに働きの場を見る

ことで、社会での顔をお互いに見る 

  

 

 

8 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー   17 名 出席者  17 名 日本   1 7 0ｇ  累計  825ｇ 
ビジター   13 名 メイキャップ   1 名 外国   10ｇ  累計   113ｇ 
ゲスト    0 名 合   計  18 名 現金 円    累計 円 
コメット 1 名 在籍者  20 名 提供者：今井、江見、大橋、杉浦 
合   計 31 名 出席率   90.0％ 

   武井、藤好、松下、保田、吉田 

10 月第１例会プログラム 
第 23 回 中西部部会 

 
日時：2019 年 10 月 5 日（土）11：30～15：00 

場所：茨木スカイレストラン 

 

 式典 

 基調講演 

   「日本で知った『幸せ』の値段 

      にしゃんた氏 羽衣国際大学教授 

 会食 

 バイオリン演奏 

    辻本明日香 氏 

    柴田 夏未 氏 

 

 

 

 

 

 

 

MOTTOES (2019-2020) 
国際会長主題 ：“Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア会長主題：“Action！”「アクション！」 
西日本区理事主題：「風になれ、ひかりとなれ」-「こころ豊かにあるために、輝くために」- 

中西部部長主題：”We can do it!” 「為せば成る」 
クラブ会長主題：“With my pleasure, I serve !”「はい、喜んで！」 

 

聖書のことば 

「一つの部分が苦しめば、すべての部分が共に苦しみ、 

一つの部分が尊ばれれば、すべての部分が共に喜ぶの 

です。」    

      コリントの信徒への手紙一 12章26節 

            選者 吉田 由美 

 

                          選者 武井 和子 
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ことができる、お互いが協力者である、など多くの思いを伺

うことができました。 

 YMCA でも多くの女性が働いています。またこのなかのし

まワイズも女性によって活動がなされています。その中で、

お話の中でありました「女性が成長する機会があり、また女

性の働きを女性が支えること」はとても大切なことだという

ことを実感しました。

         ♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪

 
 
 

       京都部部会 
                  國友 朝子 
 令和元年 9 月 1 日、京都ホテルオークラに於いて京都部部

会が開催された。未だに真夏の暑さが残るなか、門川市長、

亀井京都 YMCA 理事長、加藤京都 YMCA 総主事、田中ア

ジア太平洋地域会長等々の来賓とワイズメンで約 400 名の

出席者。毎年のことながら、この人数は西日本区大会出席者

の約半数に上ることに驚く。 

 第 1 部の式典はつつがなく終わり、第 2 部は会長発表とい

うプログラム。テーマは「自クラブの今後 5 年先、10 年先

の将来像」とあり、各クラブ会長の発表である。例年は大音

響の音楽としゃれた映像を駆使した演出が多かったと記憶し

ているが、今年は BGM もなく、落ち着いた展開になった。 

一大勢力の京都部といえども小人数のクラブもあるわけで、

それぞれのクラブの存在感が違っていることも私個人として

再認識できて楽しかった。また、各クラブと各会長さんの個

性が現れて親しみを感じたり、共感したり、なかなか味わい

深いひとときだったと思う。セブ島での子ども教育支援、母

国での有機農業などの希望がいつの日か実現しますように。

私は中西部の片隅からエールを送ろう。 

振り返ってみればけっこうユニークな京都部会だったので

はないだろうか？ 

 

      びわ湖部会 
              吉田 由美 
 9 月に入っても暑い日が続く 7 日、近江八幡で開催された

「びわこ部会」に参加しました。びわこ部会は毎年趣向を凝

らした、私達参加者を引き付ける素晴らしい会で、今回もび

わこ部メンバー数をはるかに超えた、約 150 名のワイズメ

ン・メネットが集まりました。 

第 1 部の式典では、書家・稲垣尚毅氏による部会横断幕（写

真）の手書きパフォーマンスのあと、部役員及び 6 クラブの

紹介が行われ、第 2 部では、東近江市五箇荘 近江商人博物

館学芸員の上平知恵先生による「近江商人 三方よし」の演

題で基調講演が行われました。 

現在も継続している近江商人系企

業として、西川ふとん店、塚本コー

ポレーション（ワコール）、高島屋、

伊藤忠商事、小泉グループ（家電・

学習机）等沢山上げられ、こんな会社も？と、少し驚きまし

たが、売り手良し・買い手良し・世間良しの「三方良し」の

精神が企業を長期に渡り存続させていることを学びました。 

次期部長として来年の部会を企画立案している立場では、

来られた皆様に如何に楽しさと満足感を感じて頂くかが思案

の為所です。今期参加する部会では、そのような視点から観

察分析し、来期に生かしていきたいと思っております。 

 

   阪和部部会 
              生雲 文枝 

9 月 16 日、シティプラザ大阪で開催された阪和部会に参

加しました。会場は 151 名の参加者の熱気で盛り上がって

いました。 

第 1 部の阪和部長の挨拶、来賓の祝辞の後、第 2 部の基調

講演が始まりました。「語りつぐ、被爆の実相と平和への思い」

と題して山岡美知子さんが被爆 2 世としての体験、平和への

願いを熱く語られました。山岡さんはご両親、お母様の妹さ

んが広島で被爆され、その妹さんは被爆直後、亡くなり、ご

両親も長い間、白血病などの病で苦しみ、亡くなるという耐

えがたい経験をされています。山岡さんはその体験をもとに

平和公園でのボランティアガイドなどを経て 2015 年、広島

被爆者体験伝承者の認定を受けられました。現在はお母様の

被爆体験の証言や講話を NPT に参加し、世界中に発信され

ています。 

私は何度か広島の原爆資料館を訪れたこともありますし、

テレビで原爆体験のお話しを聞かせていただいたこともあり

ます。でも、これほど原爆が悲惨なものだったとは理解でき

ていませんでした。山岡さんの講演を伺い、平和への思いを

一層強く心に刻みました。 

 

 

 2018 年 12 月 29 日、大阪なかのしまクラブメンバー渡

辺宏子さんが召天され、2019 年９月 21 日（土） “母の

家 ベテル”で、宏子さんのご夫君、元メンバー、メネット

と共に「渡辺宏子さんを偲ぶ会」を持ちました。 

 なかのしまでは初めての「偲ぶ会」です。クリスチャンメ

ンバーが多い我クラブの礼拝プログラムは、招きの言葉、聖

書朗読、讃美歌を交え、友人でありスポンサーの杉浦さんが

学生時代からの宏子さんの思い出や人とな

りを語られ、祝福の祈りをもって終了しま

した。 

 席を作り変えての茶話会は、200８年６月入会式からパワ

ーポイントで映される様々な活動行事に参加される宏子さん

を見ながら、その時々にあった宏子さんのエピソードを皆が

それぞれに、思い思いに話をし、共有しました。 

 全員が感じる宏子さんの人となりは、明るく礼儀正しく思

いやりがあり、声音や笑顔がステキで、まだまだ現の人であ

って欲しかったと一同は思いました。渡辺徹也氏からご挨拶

を受け、讃美歌と祈りで偲ぶ会を閉じました。 

 穏やかな礼拝、和やかな茶話会、こんなに素晴

らしい偲ぶ会を持てる「なかのしま」は、サスガ！ 

こんな部会に参加しました！ 

「渡辺宏子さんを偲ぶ会」を持ちました 

桑原 頼子 記 



 

 

 

   

          YMCA ニュース 

 
★第 318 回早天祈祷会☆ 

日時：2019 年 10 月 18 日（金）7：30～8：30 

証し：小西 雄希さん（南ウェルネ ススタッフ） 

場所：大阪 YMCA 会館 10階チャペル 

★大阪ＹＭＣＡ大会 2019☆ 

日時：2019 年 11 月 23 日（土） 

場所：大阪ＹＭＣＡ会館（土佐堀）  

◎ Ｙアクターフォーラム 10：00～12：00 (予定) 

「大阪ＹＭＣＡ× SDGs」をテーマに、大阪ＹＭＣＡの各事

業所が SDGs にどのように関わっているのか、またこれから

どのように関わっていくべきか、実践報告や発表を通して学

びます。 

◎ Ｙボランティアの集い 13：00～15：00（予定） 

永年勤続者表彰式、奨学金授与式、事業報告など、大阪ＹＭ

ＣＡに関わる様々なボランティアが集います。 

 
  私の好きな讃美歌 【4】 
    

                   山佐 亜津子 

 好きな讃美歌はたくさんあるのですが、個人的には讃美

歌 21 よりも旧讃美歌の歌詞の美しさ、言葉の裏にある奥

深さに惹かれます。旧讃美歌は内容もさることながら、日

本語とは何と美しく、こころやたましいや自然などを表現

し、感じ取り、こころの奥底からの祈りを言葉にするのに、

何と豊かな言語であろうと、讃美歌を通して感じます。 

 讃美歌集の改定の背景は色々とあり、その理由には納得

しますし、現代の人に分かり易い言葉が 21 には使われて

おり、親しみやすく理解しやすくなったことはとても良い

ことだと思います。21 の中にも素晴らしい曲はたくさん

ありますね。でも、中でも特に抒情的な曲や表現が少なく

なってしまったことにはとても残念に思っています。これ

はあくまでも私の個人的な想いですが。 

 好きな讃美歌の順番は、そのときによって変わります

が、常に私の中のベスト５に入るのが、旧讃美歌 502 番

「いともかしこしイエスの恵み」、90 番「ここも神のみく

になれば」、338 番「主よおわりまで」、の３曲です。こ

の旧讃美歌 502 番は 21 には入っていません。なぜ 502

番のような素晴らしい曲が 21 には採用されなかったの

か。神学的な理由があるのでしょうけれど、惜しんでいる

人も多くおられるのではないかと思います。90 番と 338

番は、21 には歌詞を変えて収められています。 

 90 番（一部）「ここも神のみくになれば（中略）鳥の音、

花の香、主をばたたえ」「主のみむねの ややになりて あ

めつちついには ひとつとならん」 

 理屈抜きに、神様の創られたすべてのいのちの息吹と慈

しみと壮大な世界を、大きな声で賛美せずにはおれなくな

る曲のひとつです。ぜひ 1 番から 3 番まで歌詞を味わっ

て聞いてみてください。 

 ○○○の頃の私 

    「40年前の頃の私」 
 

                保田 圭子 

 43 年前、私はアメリカにいました。 夫は大学の教員

でしたが、アメリカ好きの教授に勧められて試験を受け、

「ポスト・ドクター」という資格で、ロスアンゼルスの

UCLA に留学することになったのですが、夫は一人で行

くのが不安だったのか同じ行くなら家族でアメリカを経

験しに行こうというので 3 歳と 4 歳の子供を連れて私は

英語がほとんどできないのに行くことになったのです。で

もアメリカは自由な楽しい国でした。今はなんだかんだあ

って昔ほどいい国ではないよ、とも言われていますが、当

時の私はほんとに来てよかったと思いました。休みの日は

ディズニーランドやユニバーサルスタジオをはじめロス

近郊をドライブしまくっていました。 

半年ほどたったとき、夫が「学校変わることになった」

といいだしました。私は「なんか知らんけど」という感じ

でしたがついていくしかないのでロスからサンフランシ

スコ近くのパロ・アルトという町に引っ越すことになりま

した。行き先は「スタンフォード大学研究所」。日本の会

社から来た人がたくさんいらっしゃいましたし、近くには

「NASA」の研究所があってそこにも日本の会社や大学か

ら来た人（家族）がいらして自然と集まってしまいました。 

 一緒に料理、工芸クラス、テニスなどのお稽古に行きま

した。長いお休みの時は車でカナダまで旅行したり…。車

の免許も取りました。はじめの目的通りたくさんのアメリ

カを経験しました。2 年半で心も体も大きくなりました。

体はアイスクリームの食べ過ぎでおおきくなったのです

が。そして英語はカタコトの域を出ませんでした。 

 

        9 月第２例会報告抄 
日時：2019 年 9月 18 日（木）18：30～20：30 

場所：大阪ＹＭＣＡ 502 号室 

出席者：15 名 

例会に先立って、大阪 YMCA スタッフ・重信直人さんが「フレ

イル予防で支える元気な人生」と題してミニセミナーをされた。 

1. 10 月２日開催「アトリエゆうハウスとの BBQ」の

集合場所、参加者を確認。 

2. 土佐堀カーニバル協賛金 10,000 円をニコニコか

ら支出 出店品の値付け作業を 10 月 30日 13：00

～、104 号室と決定。参加者を確認。 

3. 10月19日 中西部YYYフォーラムの参加者を確認。 

4. 次期中西部会日程決定 

   日時：2020 年 10 月 17日（土）14:00～18:00 

   場所：ホテルグランヴィア大阪 

5. ファミリーコンサートへの関わりについて、いろいろ

な意見が出たが、次年度は協賛しないことに決定し

た。 

 



 

 

    〈ニコニコメッセージ〉― 9 月例会 ― 

☆ 嬉しいなかのしまクラブに出席して喜びに溢れてい

ます。皆様のご協力で思い出に残る会になる事を願

っています。   

  （ゲストスピーカー：神戸クラブメネット・橋本和子） 

☆ 35 年前、オーストラリア“ベンディゴクラブ”（女

性のみ）出席以来、初めてなかのしまクラブ例会に

出席させて頂きました。久々になつかしいメネット

さんと会いタイムカプセルを開けたようなよろこび

でした。   （大阪土佐堀クラブメネット・今村良子） 

☆ 新しい、楽しい交わりをありがとうございました。

これからもよろしくお願いいたします。 

               （神戸クラブメネット・井出富光子） 

☆ 橋本和子様のお話で、メネットの活動が薄れて来て

いる、現在メンの入会にメネットが共に入会しない

為メネット活動が出来なくなってきています。 （阪   

   和部メネット事業主査：和歌山クラブ・市川美智子） 

☆ 今日は橋本さんのお話を伺いに来ました。今村良子

さん古いメネットさん（失礼）沢山なつかしいです。

私もいい加減古いメネットですが……。 

                 （東京クラブメネット・上原玉音） 

☆ 久しぶりのなかのしまクラブへの出席、感謝です。

なつかしい橋本メネット、今村メネットにお会いで

き、嬉しいです。（和歌山紀の川クラブ・坂本 智） 

☆ 橋本メネットのお話を伺うため出席できました。感

謝です。   （大阪センテニアルクラブ・谷川 寛） 

☆ 楽しい例会に寄せて頂き、ありがとうございました。    

                 （神戸クラブメネット・佃 治子） 

☆ 憧れの大阪なかのしまクラブの例会に参加させてい

ただき、ありがとうございます。 

                 （神戸クラブメネット・中道京子） 

☆ 大阪なかのしまクラブは神戸クラブメネットにとっ

てあこがれのクラブです。例会の持ち方など参考に

させていただきました。 

                  （神戸クラブメネット・森 愛子） 

☆ 温かく和やかな雰囲気で休ませていただきました。

ありがとうございました。 

                  （神戸クラブメネット・山本洋子） 

☆ 我ファミリーメンバーである杉浦ワイズメンの会に

出席出来て幸せです。 

             （大阪センテニアルクラブ・山田孝彦） 

☆ 9月10日、大阪ＹＭＣＡで行われた日本語学科のセ

ミナーにボランティアとして参加させていただきま

した。アジアからの留学生が日本語で将来の夢などを

話してくれました。若いって素晴らしい！  （生雲） 

☆ こんなにたくさんのお客さまが見えて下さり、これ

からのメネット会の発展を夢見るようで嬉しいです。

ワイズはやっぱりメネットのやさしさ、支援は大切

だと思います。フレーフレー日本区のメネットさん。  

                                         （今井） 

☆ 毎週水曜日 1:00 ～4:30 迄介護サービスで運動の

クラブに行くようになりました。ヨレヨレでなかの

しま例会に到着です。                   （江見） 

☆ 大勢のゲストをお迎えし、華やかな例会となり、本

当に嬉しいです！                        （大岸） 

☆ この前の日本語学科のインタビューボランティアに

もなかのしまのみなさんにご協力いただき感謝です。

みなさんのコミュニケーション力は本当にすごいな

と毎回思います。ありがとうございました！ （大橋） 

☆ 多くのメネットさんにご出席いただき華やかな例会

になりました。いつの日かメネットさんたちによる女

性クラブができれば！いいなぁと思います。（国友） 

☆ 暑いからなのか、夜中にウォーキングしている人が

います。凄いですね。                     （桑原） 

☆ 今日、ここへ来る少し前、すごいドシャ降りで、ち

ょっとの間にビショビショに。これで少し涼しくな

ったらいいのに……。 今晩は少し寝やすいかな？  

                                         （杉浦） 

☆ いつもと違うお客様が多くご参加下さり、楽しい夕

べを送ること嬉しいです。               （瀬島） 

☆ ９月はわたしの誕生月です。教会で牧師の祝祷とたん

ぽぽクラブ越智京子さんからのバースデーカード。ジ

ャムつくりの日が誕生日でしたが、杉浦さんからケー

キでお祝いをしていただき、大感激です。そして今日

はクラブの皆様から祝っていただき、嬉しい９月です。

ありがとう！                            （武井） 

☆ 雨がふってびちゃびちゃになりました。 （武井美帆） 

☆ 秋の声がしているかと思っていても、まだまだ季節

は夏！水分補給忘れずに、秋になればなあ…。（鳥居） 

☆ 橋本和子さん（神戸クラブ）のお話しで多くの方が参

加してくださり華やかで楽しい例会でした。（藤井） 

☆ 日本区、アジア地域、国際のメネット主任を経験され

た橋本メネットのお話は、皆んなに次への課題を与え

ていただきました。爽やかな、気持ちの良い例会にな

りました。ビジターの皆さまに感謝です。  （藤好） 

☆ ありがとうございました。                 （松下） 

☆ たくさんのゲストをお迎えして華やかな例会です。

９月生まれの方もたくさんいらして（私も）うれし

い９月！                               （保田） 

☆ 我がクラブはメネットさんはおられないので、メン

の協力者であり、縁の下の働きや応援団をされてい

ることを知った。                       （吉岡） 

☆ 橋本和子メネットの卓話で、ワイズメンズクラブにお

けるメネット会の本来の姿、意義を理解することが出

来ました。今まで持っていたメネットに対する考えを、

改めることが出来ましたが、今後メネット会が本来の

姿を取り戻すのは、ワイズウィメンである、なかのし

まの活動が影響するように思います。頑張らなくっち

ゃ。                                    （吉田） 

                         

          
          編 集 後 記 
 やっと秋らしくなってきました。秋はワイズの行事たけな

わ！ それぞれ部が趣向を凝らして部会を開催しています。 

ワイズの秋を大いに楽しみましょう。 

ニコニコ献金 9月 26,515円 

    =お知らせ= 

◎ 橋本和子さんより BF切手を頂きました。  

        感謝です！ 


